



I - E - Profil

Das Ich- Entwicklungs-Profil

**ERMÖGLICHT EINE
STANDORT-
BESTIMMUNG ZUR
EIGENEN
ENTWICKLUNG**

Was ist das ICH- Entwicklungsprofil?

Menschen unterscheiden sich in ihrer Persönlichkeit in vielerlei Hinsicht, beispielsweise in Bezug auf Ihren Grad an Extraversion, Gewissenhaftigkeit oder der prinzipiellen Offenheit für neue Erfahrungen. Herkömmliche psychologische Persönlichkeitstests messen diese (und andere) stabile Persönlichkeitseigenschaften, das heißt Aspekte, die sich im Laufe des Erwachsenenlebens in der Regel kaum wesentlich verändern.

Das I-E-Profil hingegen ist in vielerlei Hinsicht ein besonderes Instrument. Es ist ein Entwicklungs- und Persönlichkeitstest, das einen der zentralsten Aspekte der Persönlichkeit misst:

Die Reife der eigenen Handlungslogik

Darunter versteht man, wie eine Person generell die Welt, die Situation, in der sie sich befindet, sowie sich selbst wahrnimmt und interpretiert. Dabei sind bestimmte Muster erkennbar, wie Menschen ihre innere und äußere Umwelt erleben und auf sie reagieren.



Überblick Entwicklungsstufen und Ebenen

E2 - Impulgesteuerte Stufe	-	vorkonventionell	-	5%
E3 - Selbstorganisierte Stufe	-	vorkonventionell	-	5%
E4 - Gemeinschaftsbestimmt	-	konventionell	-	12%
E5 - Rationalistische Stufe	-	konventionell	-	38%
E6 - Eigenbestimmte Stufe	-	konventionell	-	30%
E7 - Relativierende Stufe	-	post-konventionell	-	10%
E8 - Systemische Stufe	-	post-konventionell	-	10%
E9 - Integrierte Stufe	-	post-konventionell	-	4%
E10 - Fließende Stufe	-	post-konventionell	-	1%



Fast jeder Mensch durchläuft im Kindes- und Jugendalter mehrere solcher Transformationen. Diese Stufen werden in einer bestimmten und vorhersagbaren Reihenfolge durchlaufen, wobei die jeweils spätere Stufe, die Logik der jeweils vorherigen Stufen erweitert (plastisch gesehen kann man sich dies wie die bekannten russischen Steckpuppen vorstellen). Jede spätere Stufe ist insofern komplexer, differenzierter und integrierter als die früheren.



Im frühen Erwachsenenalter (etwa mit 20 bis 25 Jahren) stabilisiert sich die Ich- Entwicklung bei den meisten Personen. Zwar lernen Menschen stetig dazu, erweitern ihre Kompetenzen und verändern eventuell ihre Sichtweisen und Auffassungen – ihr Grad an Ich-Entwicklung bleibt dabei allerdings meistens stabil. Nur wenige Erwachsene entwickeln sich in dieser Hinsicht weiter. Bei erwachsenen Personen zeigt sich daher eine große Bandbreite von unterschiedlichen Ich-Entwicklungsstufen.



Das I-E-Profil unterscheidet insgesamt neun unterschiedliche Stufen der Ich- Entwicklung. Im Unterschied zu anderen Persönlichkeitstests ermöglicht es nicht nur quantitative Aussagen darüber, in welchem Ausmaß Sie sich vom Durchschnitt anderer Menschen unterscheiden.

Das Ich-Entwicklungs-Modell ist ein normativer Rahmen, denn es unterscheidet nicht nur qualitativ unterschiedliche Handlungslogiken, sondern ordnet diese in eine hierarchische Reihenfolge. Dies bedeutet, dass der Ich-Entwicklungsstand eines Menschen diagnostiziert wird. Denn Forschungsstudien zeigen klar auf, dass es eine aufeinander aufbauende und unveränderliche Reihenfolge von Ich- Entwicklungsstufen gibt.



Ihr Ich-Entwicklungs-Profil gibt Ihnen Aufschluss darüber, auf welcher Stufe Sie sich momentan befinden. Es beschreibt Ihnen die Handlungslogik und typischen Aspekte Ihres Ich-Entwicklungsniveaus. Um Ihre jeweilige Stufe sowie die Entwicklung dahin besser verstehen zu können, ist im I-E-Profil die ganze Bandbreite der neun (messbaren) Stufen aufgeführt. Dies ermöglicht, die Errungenschaften der einzelnen Stufen bis zu Ihrem derzeitigen Entwicklungsstand zu sehen, die Begrenzungen Ihrer derzeitigen Stufe zu erkennen und einen Ausblick auf mögliche spätere Stufen der menschlichen Entwicklung zu erhalten.



Das Ich-Entwicklungs-Profil unterscheidet sich von allen anderen in der Wirtschaft verwendeten Tests (z.B. DISG, MBTI, Reiss-Profile):

Diese messen klassische psychologische Konstrukte (wie z.B. Eigenschaften, kognitive Präferenzen, u.a.) - können aber keine unterschiedlichen Stufen der Persönlichkeitsentwicklung erfassen.





Weltweite Forschungen belegen eindrucksvoll:
Führungskräfte handeln mit größerer persönlicher Reife
immer flexibler, dem Kontext angemessener und effektiver.
Mit dem Ich-Entwicklungs-Profil als Ausgangspunkt können
sie dies gezielt fördern



Das Ich-Entwicklungs-Profil

- ermöglicht Ihnen eine Standortbestimmung zur eigenen
Entwicklung
- zeigt Ihnen stufenspezifische Reizbarkeiten und Grenzen
auf
- verdeutlicht, welche konkreten Aspekte in Richtung
weiterer Persönlichkeitsentwicklung anzugehen sind
- und kann, wie kaum ein anderes Instrument zentrale
persönliche Entwicklungsimpulse anstoßen.





**Sind Sie neugierig geworden?
Dann kontaktieren Sie uns noch
heute!**



Ihr Weg zum ICH-Entwicklungsprofil:

IfaBP-Institut
Walter Hofmann
Wasserstrasse 22
68519 Viernheim
06204/7087690
info@ifabp.de
www.IfaBP.de

